

# 事務所通信 リソース

2022年12月号 VOL. 150



安心が私たちの商品です

税理士法人 中央総合会計

URL: <http://csk-i.com>

## ■ 旭川事務所 〒070-0037

旭川市7条通13丁目 59 番地 4  
TEL: 0166-25-4131  
FAX: 0166-25-4132  
E-mail: [cyuou@csk-i.com](mailto:cyuou@csk-i.com)

## ■ 北見事務所 〒090-0023

北見市北3条東2丁目 14 番地  
TEL: 0157-24-8866  
FAX: 0157-24-6108  
E-mail: [cyuou-kitami@mocha.ocn.ne.jp](mailto:cyuou-kitami@mocha.ocn.ne.jp)

## ■ 札幌事務所 〒060-0001

札幌市中央区北1条西7丁目  
1-1 プレスト1・7 5階  
TEL: 011-558-6131  
FAX: 011-558-6132  
E-mail: [cyuou@csk-i.com](mailto:cyuou@csk-i.com)

## ■ 相続税相談センター

税理士法人  
中央総合会計内相談室  
【旭川】  
TEL: 0166-25-4139  
【北見】  
TEL: 0157-24-8866

※このリソースは以前のもも含め当事務所のホームページに掲載されています

本年も残りわずかとなりました。皆様方には大変お世話になりました。本年は当事務所にとって札幌事務所の開設という大きな節目となりました。北2条通りに面しており、北海道警察の向かい側(北1条西7丁目)となります。是非、お立ち寄りください。

本年も例年通り年賀状でのご挨拶を控えさせていただきます。皆様、良いお年をお迎えください。

## 知っところ! 「税」の マメ知識

### 今月のマメ知識 【納税金額が誤っていたことに気づいたら?】

今回は、所得税の確定申告した後に誤りに気づき「納めた税金が少なかった又は還付された金額が多かった」、若しくは「納めた税金が多かった又は還付された金額が少なかった」場合の手続きについてお話します。

「納めた税金が少なかった…」場合は税務署長に修正申告書を提出し不足分を納付します。自主的に修正申告をした場合には過少申告加算税はかかりません。税務署の調査を受けた後で修正申告をした場合は過少申告加算税、悪質と判断された場合には重加算税を課せられる場合がありますので注意が必要です。

その逆に、「納めた税金が多かった…」場合には、更正の請求という手続きがあり、「更正の請求書」を税務署長に提出することにより還付を受けられる場合があります。更正の請求ができる期間は法定申告期限から5年以内となっていますので、この期間内に手続きをすれば過去の分に誤りがあった場合でも還付を受ける事が出来ます。

誤りに気付いた際には早期に対応しましょう。

### 【年末年始休業のお知らせ】

令和4年12月27日(火) 仕事納め(通常業務)

令和4年12月28日(水)

↳ 年末年始の研修・休業

令和5年1月4日(水)

令和5年1月5日(木) 仕事始め(通常業務)

当事務所では、コロナの状況を踏まえ、交代でテレワークを実施しております。担当者への電話等については後日の対応とさせて頂く場合があります。ご不便をおかけ致しますがご理解を頂きますよう、よろしくお願い申し上げます。

## 気軽に Let's 英会話

### 今月のキーワード【airfare】

コロナの発生から約3年が経ち、この年末年始は海外旅行を楽しむ方も多いでしょう。現在の航空運賃は、需要と供給のバランスや原油価格高騰のため、コロナ前に比べて値上がりしています。「久しぶりに年末はハワイで過ごしたけど、飛行機代が高くてあきらめたの」は“I wanted to spend the end of the year in Hawaii for the first time in a while, but I gave up because the airfare was expensive.”です。「飛行機代」は“airfare”の他にも“plane (airline) ticket”が使われます。



## 今月のトピック【『地球の歩き方』東京 多摩地域】

東京 23 区外の多摩 30 市町村を紹介した『地球の歩き方』の「東京 多摩地域」に注目です。海外旅行の定番ガイドブックらしくクチコミやコラム記事が充実した内容で、初の国内版「東京」よりもハイペースで売り上げを伸ばしています。多摩住民の関心も高く、地元の書店や図書館でも人気です。苦境に立つ旅行業界でうれしい快進撃です。



### 【シーシュポスの神話】

シーシュポスは、神から大きな岩を山頂に運ばされるという罰を受け、山頂に運び終えた瞬間に岩は反対側に転がり落ちる。何度も何度も繰り返しても同じ結果となる。罰は永遠に続きます。

コンサルタント会社で毎月何千もの研修案内を封筒に入れ糊付け作業していた時、自分が何でこんな仕事をしなければならないのかと不満に思った事がありました。働く者にとって自分のやっている仕事の意味を考えるのは当然ですし、また仕事の意味を伝えるのは経営者(上司)の大切な役目です。

しかし、たとえ仕事に意味を見い出せなかったとしても、自分に与えられた仕事(作業)に一生懸命に取り組み全うする事が大切です。昔JRが国鉄と呼ばれ自動改札機が無い時代、新宿駅の改札口に並んだ十人余りのほとんどが無表情でハサミをカチカチと鳴らしながら切符を切っていました。そんな中、乗客一人一人に微笑を浮かべて丁寧な対応をしていた職員がいて感動した事を憶えています。

公民権(黒人解放)運動のキング牧師の言葉です。

『もし道路掃除の仕事を与えられたら、ミケランジェロが絵を描くように、ベートーベンが曲を作るように、シェイクスピアが詩を書くように道路を掃除すべきだ。天国の神と地上の雇い主を「素晴らしい道路清掃人があるな」と感心させるぐらいにしっかりとやるべきだ』

道路掃除はつまらない仕事ではなく、やり方によっては人を感動させる舞台にも芸術にもなります。

仕事は会社や上司から与えられるのではなく、社会が必要としているから自身の前にあります。つまらない仕事があるのではなく、仕事をつまらなくしている自分があるだけなのです。

税理士法人 中央総合会計 井内 敏樹

### 才人の言葉

行く手をふさがれたら  
回り道で行けばいいのよ

アメリカの実業家であるメアリー・ケイ・アッシュの言葉。

大きな壁は無理に打ち破らなくてもいい。回り道で進んだほうが新たな景色も楽しめるというものです。

## トナリの本棚

### 【ハヤブサ消防団】

とある田舎町を舞台にした池井戸潤の小説です。東京から移住してきたミステリー作家が連続放火事件の謎を追う。ページをめくる手が止まらない一冊です。



魚を焼いたり鍋を焦がしたりすると、キッチンやリビングなどに臭いがこもってなかなか消えませぬ。臭いが部屋に充滿しているときは、濡らしたタオルで部屋の空気をパタパタあおぎましょ。タオルについた水分が臭いを手早く吸収して、消臭に役買います。

